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今年两会全总将提交60多件建议提案
涉及产业工人队伍建设改革、困难职工帮扶脱困等 产业工人队伍建设改革约占1/5

香河园职工沟通会瞄准“服务”

曙光街道多渠道推进非公企业建会

平谷职工沟通会现场解答工会政策

本报讯 （记者 白莹） 2月25
日， 全国总工会2019年一季度例
行新闻发布会召开。 会议介绍了
2019年全国两会全总相关工作情
况 。 全国总工会宣传教育部部
长 、 新闻发言人刘迎祥主持会
议。 全总办公厅副主任张广、 办
公厅代表委员联络处处长李宁参
加会议。

截至目前， 全总办公厅共收
到各地总工会、 各全国产业工会
及全总机关各部门提交的60多件
建议提案， 经筛选整理出3份大
会书面发言、 43篇建议提案， 内
容涉及产业工人队伍建设改革、
困难职工帮扶脱困、 职工职业健
康安全保障、 和谐劳动关系构建
等方面。

刘迎祥介绍， 大部分建议提
案与职工切身利益密切相关， 从
多个层面、 多个角度反映职工群
众诉求， 推动解决职工最关心最
直接最现实的实际问题。 其中，
劳动经济权益类的建议提案有10
件， 包括 《关于建议出台海员个
人所得税减免政策的提案》 《关
于提高公路养护职工福利待遇的
建议》 《关于推进电动汽车基础
设施建设 维护出租汽车驾驶员
权益的提案》 等。 职业健康安全
类的建议提案有 7件 ， 分别是
《贯彻 〈劳动法〉 落实职工带薪
年休假》 《关于加强对尘肺病农
民工救助的建议》 《关于设立独
生子女带薪陪护假的提案》 《关
于将境外恶性疟疾纳入工伤保障

范围的建议》 《关于将职工心理
健康纳入工作内容的建议》 《关
于加强职业病防治工作的建议》
《关于提高企业职工病故一次性
抚恤金的建议》。 女职工类的建
议提案有3件， 分别是 ： 《关于
促进工作场所性别平等的提案》
《关于 “全面两孩” 政策实施后
加强女职工权益保障措施的提
案》 《关于促进企业性别平等机
制建设的提案》。 困难职工帮扶
类的建议提案有1件， 《关于精
准帮扶困难职工 不断提升职工
帮扶水平的建议》。

记者了解到， 今年的建议提
案中， 产业工人队伍建设改革是
重点， 约占总数的1/5， 主要有：
《加强和改进新时期产业工人队

伍思想政治工作》 《关于推进实
名制管理工作以加强建筑产业工
人队伍建设的提案》 《关于弘扬
工匠精神 搭建职业技能鉴定平
台推动产业工人队伍建设的提
案》 《关于改进产业工人技能评
价方式的提案》 《关于加大职工
技术创新活动扶持力度的提案》
《关于完善国家高端制造业职工
技能形成体系和保障激励机制的
提案》 《关于着力提高制造业高
技能人才占技能劳动者的比例的
提案》 《关于完善水利系统基层
技能人才选拔任用机制的提案》。

刘迎祥指出， 这次建议提案
依然有不少关于法律方面的内
容，其中，立法方面的建议提案有
5件 ，包括 《关于尽快完善 〈公司

法〉 中企业民主管理有关条款的
提案》《关于工会劳动法律监督立
法的建议》《关于修改〈工会法〉的
建议》《关于制定〈集体协商法〉的
建议》《关于制定 〈企业民主管理
法〉的建议》。司法方面的建议有1
件，《关于在人民法院设立劳动法
庭的建议》。 执法方面的建议有1
件，《关于2019年开展〈工会法〉执
法检查的建议》。这些都显示出在
全面推进依法治国的进程中，工
会对依法建会、依法管会、依法履
职、依法维权的重视与坚持。

此外， 生态文明建设方面的
建 议 提 案 比 往 年 显 著 增 多 ，
有 7件， 体现了工会参与和推进
生态文明建设的积极性主动性在
提高。

首钢京唐公司骨干培训班破解生产难题

本报讯 （记者 赵思远 ）在首
钢集团京唐公司的能源与环境部
供水作业区， 某些设备存在的安
装位置隐蔽、空间狭小、加油孔加
油不便等因素， 使日常工作油品
添加及更换的工作时间延长、劳
动强度增加， 给污水处理职工带
来不小麻烦。 通过深入学习QTI
的改善理念， 职工李强利用压力
差的原理研发了 “加油神器”，原
本需要两人协同的工作， 现在一
人便可轻松实现。

记者近日了解到，2018年，首
钢集团京唐公司以改善现场环
境、 确保安全生产、 提升产品质
量、 提高生产运行效率效益为目
标，制定并印发了《首钢京唐钢铁
联合有限责任公司QTI管理办法
（第一版）》。《办法》明确，QTI（全
员快速改善） 是围绕京唐公司战
略目标和年度关键绩效指标，结
合现场实际， 发动全员有效识别
浪费、消除浪费，实现持续改进的
精益管理活动。

为此，截至目前，京唐公司针
对缩短转炉发样时间、 球团造球
盘掉料治理等诸多课题， 已经举
办了三期QTI改善骨干培训班 ，
每期三个月。 并挑选部分第一期
优秀学员、优秀组织单位代表，于
2019年1月21日赴韩国浦项制铁
深入学习精益管理。 值得一提的
是，该团队成员中，绝大多数是机
械点检员、电气点检员、卷曲操作
工、主控集控工、卸船指导员等一
线职工。

有了培训班上的集思广益与
赴外学习的宝贵经验， 京唐公司
各生产部门以及职工之间掀起了
精益管理的浪潮， 能源与环境部
供水作业区更是成了职工立足岗
位自主创新、 改善生产环境提质
增效的前线。 海水淡化区域内手
动蝶阀多， 经常过海水的阀门易
生锈卡顿， 起初岗位职工制作的
F扳手易变形、 不耐用、 使用时
间短， 作业长曹云明利用废旧管
件加工制作了新型工具， 经久耐
用， 省时省力； 污水处理站地下
井室多 ， 部分井室存在积水情
况， 抽水工作兴师动众、 费时费
力， 还存在安全隐患。 职工马财
找 到 平 时 检 修 过 程 中 剩 余 的
废旧管件， 制作简易抽水装置，
并将吸引头安装在绿化水管上，
变积水为绿化水对花草树木进行
灌溉。

京唐公司党委书记邱银富表
示， 精益管理工作能够使公司全
面深化改革、优化管理体系、提升
管理能力， 要让精益理念贯彻落
实到经营生产工作中， 成为谋划
工作的“金钥匙”，打造企业核心
竞争力。 公司鼓励更多职工参与
到现场快速改善工作中， 形成全
员持续改善的浓厚氛围， 并将通
过组织职工培训班、 组织职工赴
海外学习先进经验等方法， 调动
其主观能动性， 让更多的一线职
工成为善于发现现场问题、 熟练
运用精益工具、 主动解决问题的
改善骨干。

一线职工学习精益管理 优秀学员可赴海外先进企业学习

本报讯 （记者 马超 ）2月21
日，延庆区总工会举行了“延庆是
我家，世园靠大家”新春第一课暨
“我为世园做贡献、我为冬奥添光
彩”主题实践活动推进会。

会上， 延庆区总工会党组成
员、常务副主席杜志刚部署了“延
庆是我家、世园靠大家，我为世园
做贡献、我为冬奥添光彩”主题实
践工作， 区总工会机关干部合唱
队高唱世园歌曲 《幸福永远》和
《中国梦》。随后，相关人员宣读了
延庆区总工会致广大职工群众的
《倡议书》，工会干部代表、职工代

表、群众代表做了表态发言，宣读
了《承诺书》。会上还为世园冬奥
最美建设者代表颁发了证书。

本次活动旨在引导广大职工
和群众服务保障世园会冬奥会筹
办举办，学习榜样、聚焦聚力、苦
干实干、 坚决交出服务保障赛会
和高质量绿色发展两张优异答
卷，向新中国成立70周年献礼。

来自基层单位的25名世园冬
奥最美建设者代表、 区总工会三
委委员、 基层工会主席、 部分职
工群众代表200余人参加了此次
活动。

延庆区总举行新春第一课推进会

本报讯 2月20日， 海淀区
曙光街道总工会在世纪城文化
广场开展职工沟通会活动。 活
动吸引了附近社区很多小微企
业、 个体企业职工以及附近社
区居民的关注并纷纷前来咨询
和了解。

在活动现场， 工会服务站
工作人员向参加活动的职工讲
解加入工会组织享有的优惠服
务、 工会会员互助服务卡的办
理方法 、 下载北京工会12351

手机APP、 职工互助保险等问
题， 并指导愿意加入工会组织
的职工填写入会申请表， 北京
银行工作人员现场开卡， 共为
71人办理了工会会员互助服务
卡， 并赠送了精美礼品。

相关负责人表示， 此次宣
传活动， 通过把沟通会开 “进
企业， 进楼宇， 进广场， 进社
区” 等多种渠道， 把工会组织
的贴心和温暖， 工会工作人员
的热情和服务， 送到辖区职工

身边， 使广大职工进一步了解
了工会的职责与性质， 吸引职
工入会， 从而推进曙光辖区非
公企业建会工作。 （海 工）

本报讯 （记者 马超 ） 近
日， 平谷区金海湖镇总工会和
马坊镇总工会贴近职工举办了
职工沟通会。

金海湖镇总工会全体工作
人员在胡庄村小公园内支起桌
子 、 拉起条幅 ， 张贴宣传海
报， 摆上活动宣传材料、 工会
会员互助服务卡使用手册、 纪
念品等， 现场为前来驻足关注
的职工们详细解答相关的工会
政策文件精神并结合工会法条
例解除职工的疑问， 此次活动

向职工发放宣传材料及纪念品
50份， 为大家答疑解惑40余人
次， 手把手帮助20余名职工下
载工会12351手机APP。

马坊镇总工会在镇文体中
心， 开展了职工沟通会， 近百
余职工参加， 发放宣传材料50
余份， 9个人现场填写了入会
申请表。

马坊镇总工会一直把宣传
工会职能， 聆听一线员工的诉
求， 维护职工切身利益以及发
挥工会桥梁纽带作用作为工作

的根本。 此次活动旨在让广大
职工了解工会组织， 了解入会
流程， 以及入会的好处。 工作
人员在文体中心为现场的职工
们耐心解读工会政策， 消除职
工心中的疑惑， 并帮助已入会
的 职 工 下 载 工 会 12351手 机
APP。

职工沟通会的成功举办 ，
使 更 多 的 职 工 了 解 工 会 组
织 ， 了解工会政策 ， 为今后
更多的企业建立工会打下了坚
实的基础。

本报讯 （记者 刘欣欣 ）
为加大辖区非公企业职工对工
会的认识与理解， 职工沟通会
作为常态工作形式， 新年第一
场围绕 “服务年” 为主题的朝
阳区香河园地区职工沟通会，
近日在静安中心召开。

据了解， 香河园街道总工
会利用职工休息时间， 深入楼
宇， 直接面向职工开展宣传，
通过职工沟通会让职工更加了
解工会作用。 当天， 现场80名
职工前来咨询相关事宜。 活动

中， 工作人员利用街道总工会
的特色活动吸引职工， 并逐层
展开， 将市总、 区总工会会员
活动、 医保二次报销、 法律援
助等普惠服务、 工会卡的使用
与12351APP搭载服务一一进
行详尽介绍与讲解。

此外， 现场工作人员还发
放了 《入会宝典》 《工会会员
互助服务卡》 《职工互助保障
计划 》 等各类宣传手册80余
份， 并且邀请职工参与扫码注
册12351APP有礼活动 ， 确保

职工与工会交流畅通。
相关负责人表示， 希望通

过开展沟通会 ， 能 够 近 距 离
地 广 泛 听 取 职 工 意 见 与 建
议， 为今后工作的开展奠定坚
实基础。 香河园街道总工会将
继续积极响应上级号召 ， 宣
传 落实工会十七大精神 ， 充
分发挥工会组织作用， 以职工
需求为出发点和落脚点 ， 精
准 服务 ， 不断推动工会会员
的发展 ， 落实基层工会组建
工作。


